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德阳市健康教育所协办

健康教育园地

本报讯“皇帝牧草种苗移栽时，工
人们要将小苗扶正栽实，紧盯季节，防
止错过农时，及时施用底肥和追肥，实
时巡查苗情长势……”近日，绵竹市第
四批援彝干部斯华在实地调研后对该
地的技术员嘱咐道。

今年7月，绵竹市选派结对帮扶甘
洛县第四批干部人才 30 人顺利到岗，
开启了新一轮帮扶工作。帮扶干部们
在经过走村入户、下田坎进企业的深
入调研后，确定了高山有机蔬菜、牧草

种植、肉牛养殖等方面的发展思路和
方向。

“我们全镇干部要一起努力实现
‘一年一个样，三年大变样，五年新田
坝’的目标。”这是甘洛县田坝镇提出的
奋斗目标。挂职于田坝镇的绵竹干部
吴建平在报到后的一个月里，第一时间
走访了解辖区内村、社区基本情况，不
仅为田坝镇乡村振兴工作建言献策，还
推动了各个产业建设项目有条不紊地
推进。

投资500万元的“海棠驿站”是二层
木结构四合院，总建筑面积408平方米，
共两层，并于今年8月1日试营业。该
项目有效提升了当地服务产业的水平，
增强了当地文化宣传能力，促进了当地
文旅持续发展。

眼下，投入100万元的眉山村党群
服务中心改造提升项目已顺利开工，预
计今年12月份完工。该项目将进一步
丰富完善眉山村党群服务中心的党务、
民政、社保、医疗、膳食保健、茗茶、休闲

娱乐等功能，让眉山村党群服务中心成
为群众想来、爱来、盼来、常来、还来的
活动站点和活动阵地。

绵竹市对口帮扶甘洛县工作队负
责人表示：“第四批绵竹援彝工作队将
坚定信心、主动作为、持续发力，统筹
做好‘三篇大文章’，全面推进‘三大强
县战略’，在对口帮扶工作中再立新
功，助力甘绵两地在发展中携手并进、
共同繁荣。”

杨玖一 付晓群

绵竹第四批援彝干部深入调研谋新篇

本报讯（赖雅莉 记者 邱洁）“自从这
里安装了路灯，晚上出去串门遛弯可方便
多了，到哪里都是亮堂堂的，这可是实实在
在的实事啊。”近日，旌阳区孝感街道联合
社区2组村民李先生高兴地说道。

据了解，孝感街道纪工委在开展“走
基层、访民生、解难题”活动中，收到联合
社区村民反映，社区 2 组一到晚上黑漆
漆一片，村民夜间出行很不方便，同时也
存在很大安全隐患。

收到反映后，街道纪工委立即反馈给
社区，联合社区两委高度重视，立即组织人
员现场查看核实，制定整改方案，经社区

“三委会”研究决定实施路灯安装项目，在2
组通往1组的主路以及2组的院落路口安
装太阳能路灯12盏，切实解决村民夜晚“出
行难”的问题。

为确保项目实施过程中的安全和质
量，社区纪委、监委会组织监委会委员、
村民代表组成监督小组，对路灯安装施
工进行了全程监督，从购置的路灯质量、
施工的工程质量、施工过程中的人员安
全保障等都进行了监督。

路灯安装完毕，受到了村民一致好评，
纷纷表示：“新安装的路灯方便了大家夜晚
出行，学生放学家长也更放心了，下晚班回
来的也不再担惊受怕了，我们晚上也可以
放心地出门散步了。”

“下一步，街道纪工委将组织纪检监察
干部常态化开展走基层、访民生、解难题活
动，聚焦群众关注的生产生活方面急难愁
盼问题，帮助群众解决实际困难，切实提高
辖区群众满意度和幸福感。”孝感街道纪工
委相关负责人说。

旌阳区孝感街道：

安装路灯惠民心 照亮居民出行路

“跑分”是指通过银行卡或微信、
支付宝账号，为网络赌博、电信诈骗
等违法犯罪行为提供非法资金转移
的渠道，将赃款分流洗白，增加公安
机关追查资金流向的难度。

2022 年 8 月，被告人许某某、李
某等 5 人合谋，通过假意向“跑分”
团伙提供银行卡并帮忙转钱的方
式，伺机取得“跑分”团伙没来得及
转走的犯罪所得。

案情回放：“帮助”“跑分”团伙转
移资金

2022 年 8 月 31 日，在许某某联
系好“跑分”团伙后，李某与上家
在一茶楼包间见面，并提供了自
己的银行卡及手机供其转账。李
某在上家操作转账过程中提供密
码、刷脸验证等来配合转账。期
间，许某某、李某 1 等 3 人在茶楼
外大厅等待时机，另一被告则在
茶楼外车上准备接应。

之后，许某某等 3 人持提前准
备好的刀具进入茶楼包间，李某 1
则假意将李某及其银行卡、手机带
离现场，许某某 2 人则对正在“跑
分”的上家进行控制、威胁，并拿走
了其 3000 元现金。离开后，许某
某、李某等 5 人将“跑分”团伙尚未
来得及从自己的银行卡及数字人
民 币 APP 中 转 走 的 资 金 共 计
28167.29元瓜分。

经查实，当日通过李某提供给
“跑分”团伙的银行卡转账的资金
共计 127367.29 元，其中 23067.29 元
为被害人卢某某被电信网络诈骗
的资金，且该资金中的 23067 元在
进入上述银行卡后便已被“跑分”
团伙全部转走。

法院判决：构成抢劫罪、掩饰、隐
瞒犯罪所得罪

绵竹市人民法院经审理认为，被
告人许某某、李某、李某1等5人以非
法占有为目的，使用暴力、胁迫的方
式抢劫他人财物，其行为已构成抢劫
罪；明知是犯罪所得而予以转移，致
使上游犯罪无法及时查处，造成公私
财物损失无法挽回，妨害司法机关对
上游犯罪进行追究，其行为已构成掩
饰、隐瞒犯罪所得罪。依据《中华人
民共和国刑法》相关规定，许某某、李
某等5人因犯抢劫罪、掩饰、隐瞒犯罪
所得罪，数罪并罚，被判处有期徒刑2
年 6 个月至 4 年 6 个月不等，并处
12000元至18000元数额不等的罚金。

法官说案
本案被告人为获得非法利益向

“跑分”团伙提供银行卡及个人信息
等帮助其转移犯罪所得，该行为构成
掩饰、隐瞒犯罪所得罪。期间，被告
人以非法占有为目的，使用暴力、胁
迫抢劫银行卡里的“黑钱”，其行为符
合抢劫罪的犯罪构成。依据《中华人
民共和国刑法》相关规定，对被告人
的行为应以掩饰、隐瞒犯罪所得罪和
抢劫罪数罪并罚。

有人认为，“黑钱”是犯罪所得，
抢劫、盗窃“黑钱”不构成犯罪。事实
上，他人已经占有的财物，不管是合
法还是非法，都不能非法占有，“黑吃
黑”的行为同样要被追责。同时不要
认为“跑分”团伙顾虑钱款是非法所
得不敢报警而心存侥幸，天网恢恢，
违法犯罪终将得到制裁。

法官简介：马代勇，绵竹市人民法
院刑事审判庭庭长、审判委员会委员。

通讯员 侯文琴

“黑吃黑”不追责？
同样判刑没商量

国家卫生健康委日前公布 2022
年中国居民健康素养监测情况。监
测数据显示，2022年我国居民健康素
养水平达到 27.78%，比 2021 年提高
2.38个百分点，继续呈现稳步提升态
势。

据介绍，健康素养是指个人获取
和理解基本健康信息和服务，并运用
这些信息和服务做出正确决策，以维

护和促进自身健康的能力。健康素
养是健康的重要决定因素，提高全民
健康素养是提升全民健康水平最根
本、最经济、最有效的措施之一。居
民健康素养水平是反映经济社会发
展水平和人民群众健康水平的一项
综合性评价指标。从2012年起，国家
卫生健康委持续组织开展全国居民
健康素养水平动态监测。目前，居民

健康素养水平指标纳入国家多项考
核，成为衡量国家基本公共服务水平
和人民群众健康水平的重要指标。

《健康中国行动（2019—2030 年）》提
出，到2030年全国居民健康素养水平
不低于30%。

根据此次监测结果，2022年全国
城市居民健康素养水平为31.94%，农
村居民为23.78%，较2021年分别增长

1.24 和 1.76 个百分点。东、中、西部
地 区 居 民 健 康 素 养 水 平 分 别 为
31.88%、26.70%和 22.56%，较 2021 年
分别增长1.48、2.87和3.14个百分点。

本次监测结果还显示，6 类健康
问题素养水平由高到低依次为：安全
与急救素养58.51%、科学健康观素养
53.55%、健康信息素养 39.81%、慢性
病防治素养28.85%、传染病防治素养

28.16%和基本医疗素养 27.68%，较
2021年均有不同程度提升。其中，健
康信息素养水平增幅最大，提升了
3.88个百分点。

据悉，本次监测覆盖31个省（自
治区、直辖市）的336个县（区）1008个
乡镇（街道），对象为15-69岁常住人
口，共得到有效调查问卷71842份。

据《健康报》

2022年全国居民健康素养水平升至27.78%

孩子天天刷牙，牙齿上还有黑色的东西，
刷也刷不掉，很不美观。这个时候，宝妈就要
当心了。有关儿童保健专家表示，龋齿和色
素沉着是宝宝牙齿变“黑”的常见原因，出现
这种情况，要及时带孩子去看口腔医生。

专家指出，龋齿是危害最大的引起牙齿
变色的因素，有时还会伴随疼痛。发生龋齿
的根本原因是牙菌斑，牙齿没有刷干净、高频
率地进食含糖食物、饮料，都是牙齿发生龋病
的危险因素。长了龋齿要早去看牙医。龋洞
比较浅可以补牙，如果龋洞很深则需要做根
管治疗，如果龋齿已经到了无法挽救的地步，
就只能拔牙了。牙齿变黑的另一个原因是色
素在牙齿表面沉着，这与宝宝个体的口腔微
生物菌群组成、唾液成分、进食含色素食物或
饮料的频率等有关。色素沉着的部位也常常
是宝宝平时刷牙不到位的地方，例如牙面靠
近牙龈的部位或者牙缝处，这些地方清洁不
佳，色素就很快出现了。这些色素虽然不影
响正常咀嚼功能，但是非常影响牙齿美观，进
而影响宝宝正常社交，甚至心理健康。如果
色素沉着比较多，日常刷牙已经不能改善，建
议带宝宝去医院做牙齿清洁。需要提醒家长
的是，孩子8 岁以前需要爸爸妈妈帮助小朋
友刷牙，即使是宝宝自己刷牙，也需要爸爸妈
妈检查，有必要的话再次帮刷。

专家强调，很多妈妈会把“色素沉着”和
“龋齿”混淆，孩子小牙齿上“一个小黑/黄点”
也难以判断到底是色素沉着还是龋齿。龋齿
一般是因为牙齿上的牙菌斑分解出“腐蚀”牙
齿的酸性物质，严重时出现肉眼可见的“龋
洞”。所以，判断是否为龋齿时，可以用牙签
在黑/黄色点上轻轻的“画画”，如果滑动自如
没有阻力，就代表牙齿表面光滑，可能就不是
龋齿。反之，如果表面坑坑洼洼，不能自如滑
动，多半就是龋齿。当然，这只是在家里粗略
的判断方法，爸爸妈妈发现宝宝牙齿出现发

“黑”等问题，一定要尽早到医院找牙医确认。
据《天津日报》

牙齿变“黑”不一定是蛀牙

今年8月19日，是第六个中国
医师节。节日前夕，德阳市人民医
院在妇女儿童医院学术厅举行第
六届医师节庆祝及表彰大会。活
动现场，6 名 2022 年度优秀住院总
医师和10名2022-2023年度“十佳
医生”受到表彰。

该院党委书记、院长麦刚在会
上强调，2023年不仅是全面贯彻党
的二十大精神的开局之年，也是

“德医高质量发展五年行动计划”
的奠基之年，全院职工要坚持发扬

新时代医师职业精神，保持推动医
疗质量稳中提质、持续发展态势稳
中求进、运营效率稳中向好、满意
度稳中有升、五代医院如期投用热
情不减，才能兑现“重返百强、保持
前五”的承诺，才能实现打造一流
三甲医院的德医梦。

据了解，在过去的一年，该院
接连收到捷报，11个专科医疗质量
跻身全省前十，省级临床医学研究
中心实现零的突破，国家级临床重
点专科实现零的突破，“国考”排名

保持全省前五。
医疗核心制度是保障医疗质

量安全的基础，未来三年，医院将
紧密围绕《全面提升医疗质量行动
计划（2023-2025年）》，加强基础医
疗质量管理，落实五大专项行动。
当天的活动中，该院副院长韩杨云
还专门围绕《全面提升医疗质量行
动计划（2023-2025年）》，对全院医
师进行了医疗质量安全核心制度
培训。

结合近期全国医药领域腐败

问题集中整治工作推进和院内专
项行动的开展，该院纪委书记张驰
则聚焦关键岗位、关键环节，就如
何构建风清气正的行业氛围进行
专题党课授课，以强化医疗队伍建
设，以廉自律，打造一支“不敢腐、
不想腐、不能腐”的医疗队伍。

医师节之际，该院各科室医务
人员也相聚一堂，举行了特别的节
日仪式，重温从医初心，践行医者
仁心。

石艺璇

市人民医院日前举行第六个中国医师节主题活动

近日，德阳市人民医院自市长
信箱收到一封感谢信。这封出自
一名患者母亲的感谢信感谢该院
口腔科医生李威以其精湛的医术、
良好的医德和敬业的精神，使患者
达到了极好的治疗效果，令患者家
属十分感慨。

这位母亲在信中说，或许在
大家的认知里，口腔科好像并不
像其他危急重症科那样，有很多
让人惊心动魄的故事，可是有谁

说在平凡的工作岗位中兢兢业
业、发光发热就不伟大呢？她的
小孩一直在该院口腔科医生李威
那儿看牙，从大毛病到现在几乎
只需要定期做口腔复检，这一路
上李医生的付出、耐心以及精湛
的医术历历在目。还记得第一次
带小朋友来看门诊的时候，看完
出去一抬头天已经黑了。大家都
是打工人，可是那一次她却认真
地感受到原来真的有人对自己的

工作充满了热爱，甘于奉献。当
然只有热爱和奉献是不够的，最
重要的是李医生有非常过硬的专
业技术。以前她害怕耽误小孩，
所以总是去华西口腔，可是华西
的号有多难挂、多难等，相信有过
相同经历的人应该都有体会，而
且往往在漫长的等待过程中，不
少患者的病情发展得很快，有时
小毛病也等成了大毛病。可是现
在不用了，在自己家乡就可以享

受到相同的医疗资源，很方便，很
快速，也很自豪，因为自己家乡就
有如此专业的医疗人才，感谢医
院的培养。萤火微光，却也能照
耀尺厘，市人民医院的李威医生
虽然只有一个，但是她相信有很
多像他一样热爱医学事业，甘于
奉献，以至精至诚来守护大家健
康的医务工作者，会组成浩瀚宇
宙中的银河，永远会发光，永远会
灿烂。 石艺璇

一封来自市长信箱的感谢信

本报讯 近日，绵竹市人民医院胸外
科成功救治一例严重气胸的年轻患者。
患者目前已痊愈出院，本人及家属对该
院的精准诊治和精心护理十分满意。

患者陈某是一位刚20出头的年轻
女孩，因为反复无明显诱因出现气紧、
胸闷，被诊断为双侧自发性气胸，肺胸
膜漏。因为既往病史结节性硬化病，导
致她的气胸迟迟不见好转，胸闷症状加
重，此后这位女孩就携带着两根胸腔闭
式引流管开始了北上求医的艰难路
程。在北京等地多家医院治疗，仍未能
摆脱这两根引流管，最终经过多方打
听，选择了到该院诊治。

患者入院后，面对棘手的病例，该
院胸外科医疗团队多次讨论研究治疗
方案，并不断调整和更换胸腔引流管的
放置位置，向胸腔内灌入药物，使用负
压持续引流等一系列的治疗方案进行
治疗。在精心的治疗和护理后，她病情
明显好转，于是在医生的建议下带管出
院回家休养。

日前，这位女孩来到医院拔管，终
于告别了身上的“枷锁”，此时她及家
人的脸上都露出了久违的笑容。她们
还将这份喜悦融入一面红彤彤的锦
旗，送到了该院胸外科全体医护人员
的身边。

祝逸轩

绵竹市医院

成功治疗严重气胸
让年轻女孩摆脱引流管

四川绵竹龙清矿业有限责任公司由于国家矿山关停政策，拟
向公司登记机关申请注销，请债权人自接到通知书之日起 30日
内，未接到通知书的自公告之日起45日内向本公司申请债权。

四川绵竹龙清矿业有限责任公司
2023年8月22日

企业
清算
公告

（上接第一版）要统筹抓好近期重
点工作，高标准办好 2023 世界清
洁能源装备大会，同步抓实防汛减
灾、安全生产、耕地保护等民生底
线工作。

会 议 审 议 通 过《支 持 德 阳
大 学 科 技 园 建 设 的 若 干 措 施
（试 行）》，明 确 了 支 持 基 础 设
施建设、支持大学科技园运营
机 构 建 设 等 7 方 面 措 施 ，鼓 励

高水平科研团队驻园开展创新
创造活动，促进德阳优势产业
延链强链。

会议审议通过《德阳市人民政
府办理人大代表建议和政协提案工
作细则》。

会议还研究了其他事项。
会前，与会人员学习了《四川

省〈残疾预防和残疾人康复条例〉
实施办法》。

传达学习习近平总书记重要指示重要讲话精神
研究德阳大学科技园建设等工作 （上接第一版）

会议指出，新一届市人大常委会机关
党委要认真学习贯彻习近平新时代中国特
色社会主义思想，紧紧围绕中、省、市决策
部署，聚焦“四个机关”建设，守正创新、担
当作为，切实履行全面从严治党政治责任，

以实现“一线、一体、一流”为目标，努力提
升党组织的战斗力、凝聚力，把党建工作与
人大工作融合推进，不断创造出新的业绩。

市人大常委会机关5个在职党支部和
1个离退休党支部党员参加会议。市直机
关工委有关领导到会指导。

市人大常委会机关党员大会召开

（上接第一版）要准确把握当前
意识形态领域面临的新形势、
新 问 题 ，树 立 风 险 意 识 ，强 化
底 线 思 维 ，增 强 忧 患 意 识 ，加
强 风 险 预 判 ，掌 握 战 略 主 动 ，
增 强 斗 争 本 领 ，打 好 主 动 仗 ，
织 密 筑 牢 意 识 形 态 领 域 安 全
防线。

会议审议通过了《抓住成德
临港经济产业带建设机遇 拓宽
我市国际物流大通道专题协商
方案（审议稿）》《我市重点项目
建设推进情况视察方案（审议

稿）》《关于加强政协委员工作室
建设的实施意见（审议稿）》。

会议研究了《学习宣传贯彻
习近平总书记来川视察重要指示
精神工作方案（审议稿）》。

会议确定了市政协九届七次
常委会时间及议题。

会议听取了市政协党组成员
履行“一岗双责”情况。

市政协副主席陈若愚、汪国
华、张清良、尹艳、罗春华、刘泽
球、邱明和秘书长刘述明出席
会议。

市政协召开党组（扩大）会议和主席会议


